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Лето в сентябре
Первый осенний месяц стал 

по-настоящему летним. Есть 
вероятность, что сентябрь этого 
года станет самым жарким за 
всю историю метеонаблюдений. 
Такой подарок преподнесла 
природа жителям Ивановской 
области и других регионов Цен-
тральной России.

Если еще несколько лет 
назад в это время мы уже ку-
тались в куртки и плащи, то 
сейчас даже самые летние 
вещи – сарафаны, шорты и 
босоножки – по-прежнему в 
нашем гардеробе. Первую по-
ловину месяца были актуальны 
кондиционеры, а если верить 
прогнозам синоптиков, погода 
будет оставаться солнечной и 
теплой еще долго.

Как рассказал в интервью 
центральным СМИ ведущий 
специалист центра погоды 
«Фобос» Евгений Тишковец, 
такой подарок природы связан 
с глобальным потеплением. 
Климат Центральной России 
изменился и сейчас больше 
соответствует климату Вороне-
жа. Так получилось, что лето у 
нас увеличилось практически 
на целый месяц. И это, похоже, 
не конец. Так, сентябрь 2023 го-
да  был самым теплым за 
всю историю наблюдений за 
средней температурой Земли. 
Предыдущий рекорд в этом 
месяце зафиксировали в 2020 го-
ду, тогда средняя температура 
была ниже на 0,5 °C. Похоже, 
текущий сентябрь поставит 
новый рекорд.

Поэтому самое время плани-
ровать поездки и мероприятия. 
Широкую программу предлага-
ют парки города Иваново. Так, 
в парке им. Степанова в эти 
выходные запланирован «День 
урожая» – масштабная народ-
ная ярмарка, посвященная 
итогам сельскохозяйственного 
сезона, семейным ценностям, 
объединению всех жителей об-
ласти для благотворительности 
и добрых дел.

В парке «Харинка» 15 сен-
тября состоится музыкально-раз-
влекательное мероприятие 
«Русские богатырские забавы». 
В программе показательное вы-
ступление «Единоборство Руси», 
реконструкторы-богатыри в до-
спехах, блок молодецких забав – 
кручение бревна и фланкировка 
с шашкой. Во всех трех парках 
продолжают работать аттракци-
оны. Приходите, будет интересно. 
Пусть лето продолжается и в 
сентябре. 

Светлана Иванова

Сквер Энергетиков посвящен самоотвержен-
ному труду работников энергетической отрасли 
региона и открыт по инициативе генерального 
директора «Россети Центр» Игоря Маковского. 

«За свою более чем 90-летнюю историю 
«Ивэнерго» внесло немалый вклад в развитие 
энергетической отрасли региона. Теперь в Иванове 
появится место, которое станет символом призна-
ния заслуг коллектива и зоной отдыха и общения 
всех горожан», – отметил директор филиала ПАО 
«Россети Центр и Приволжье» – «Ивэнерго» Ан-
дрей Ухтин.

 Глава города Иваново Александр Шабо-
тинский поблагодарил ивановских энергетиков 
за инициативу по озеленению и приведению 
в порядок городского пространства, выразив 
уверенность, что сквер станет знаковым местом 

для жителей областного центра. «Это  пример для 
других предпринимателей  и организаций. Если 
каждый возьмет под опеку какую-то территорию, 
город станет комфортнее, а жители будут благо-
дарны», – подчеркнул Александр Шаботинский. Он 
добавил, что на субботнике по высадке деревьев 
появилась идея открыть в новом сквере тематиче-
ский памятник.  

Вместе с Александром Шаботинским и Андреем 
Ухтиным деревья высаживали председатель Иванов-
ской городской думы Александр Кузьмичёв, депутат 
Ивановской городской думы Анатолий Омехин, 
сотрудники   «Ивэнерго», студенты ИГЭУ и Иванов-
ского энергетического колледжа, а также депутат 
Ивановской областной думы прежних созывов Ни-
колай Корчагин, по инициативе которого началось 
благоустройство этого зеленого уголка.

СКВЕР 
ЭНЕРГЕТИКОВ

Новый зеленый уголок расположился на улице Парижской Коммуны недалеко 
от Ивановского государственного энергетического университета. 

Здесь заложен памятный камень с обозначением названия сквера, высажены туи 
и 60 саженцев шаровидной ивы, которая благодаря пышной кроне превосходно 

смотрится в городских местах отдыха
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«У нас в следующем году, помимо 
юбилея Победы в Великой Отечественной 
войне, будет еще один юбилей, о котором 
мало кто знает, к сожалению, – 130 лет со 
дня рождения маршала Василевского. Это 
наш с вами земляк, родился он в Вичуге, 
детство провел в Вичугском районе и 
Кинешме. Начальник генштаба с 1942 года, 
в том числе благодаря ему мы выиграли 
Вторую мировую войну. Поэтому, я считаю, 
что нам надо отдельное внимание уделить 
увековечению его памяти и тем самым, 
откровенно скажу, привлечь дополнитель-
ное внимание жителей страны к нашему 
с вами любимому региону. Эту тему мы 
обсуждали с Общественной палатой, «Дви-
жением первых». Я дал соответствующее 
поручение: будем делать серию мероприя-
тий, посвященных Александру Михайлови-
чу Василевскому», – сказал тогда Станис-
лав Воскресенский.

Улица Маршала Василевского входит 
в число объектов улично-дорожной сети, 
которые предстоит привести в порядок. К 
75-летию Победы жители установили на 
одном из домов памятную табличку пол-
ководцу. К юбилею Победы планируют 
благоустроить сквер. Рядом расположены 
сразу три школы № 17, 18 и 19.

Глава города Александр Шаботин-
ский сообщил, что предстоит разработать 
концепцию благоустройства. «Сейчас мы 
объявили конкурс на лучший проект, в 
котором приглашаем принять участие всех 
желающих – школы, учреждения дополни-
тельного образования, общественные орга-
низации и активных жителей. До конца года 
рассчитываем подвести итоги, чтобы успеть 
разработать проектно-сметную докумен-
тацию. Планируется, что здесь не только 
будет установлен памятный знак, барельеф 
или бюст выдающегося военачальника, но 
также появятся скамейки, проложены тро-
пинки из тротуарной плитки. Самое главное, 
что эта территория будет благоустроена и 
станет настоящим местом притяжения», – 
подчеркнул градоначальник.

Участникам конкурса необходимо 
заполнить анкету-заявку, приложить 
собственный эскиз мемориального ком-
плекса и краткое описание основных идей 
и решений по благоустройству нового 
сквера. Материалы нужно направить до 
1 октября 2024 года на электронную по-
чту om2@ivedu.ru или по адресу 153000, 
пл. Революции, д. 6, каб. 908. За дополни-
тельной информацией можно обратиться 
по телефону 41-28-27 

В Иванове завершается подготовка 
к отопительному сезону

Областной центр направил пакет первичной документации в Ростехнадзор для 
получения «паспорта готовности» к отопительному сезону-2024/2025. Об этом 
сообщил глава города Александр Шаботинский во время рабочего выезда на 
многоквартирный дом № 27а на улице Дюковской, где идет подготовка к зиме 
оборудования и системы теплопотребления. «В течение межотопительного периода 
в соответствии с планом выполнен большой объем подготовительных работ. Сейчас 
мы выезжаем на объекты, смотрим, как эти работы завершаются», – сообщил 
Александр Шаботинский.

По словам мэра, подготовительные работы идут не только на тепловых сетях 
и источниках теплоснабжения – котельных и ТЭЦ. Большое внимание уделяется 
также подготовке внутридомовых систем. «Среди них есть объекты, которые 
вызывают настороженность. В этом доме, например, была допущена ошибка на 
этапе строительства. Из-за этого неправильно работала система теплопотребления. 
Сейчас нашли варианты решения проблемы, будем следить за ситуацией. Надеемся, 
что зимой не будет жалоб жителей на холод в квартирах», – добавил глава города 
Иваново Александр Шаботинский.

Многоквартирный дом по улице Дюковской находится в управлении компании 
«Дельта» с августа прошлого года. «Проблем здесь было немало – от неработающей 
автоматики до недостаточного количества теплоносителя, который поступает на 
дом. Организационные проблемы решаем совместно с городской администрацией, 
внесены изменения в схему теплоснабжения. Сейчас готовим дом к опрессовке», – 
рассказал инженер управляющей компании Сергей Куликов. 

Добавим, по состоянию на 11 сентября 2024 года из 2536 многоквартирных домов 
с центральным отоплением гидравлические испытания проведены в 2305, что 
составляет свыше 90%. Опрессовку управляющие компании проводят совместно с 
ивановским филиалом АО «ЭнергосбыТ Плюс». «Эта работа близится к завершению. 
Темп неплохой, в этом году лучше, чем в прошлом. Дома, где еще не прошли 
гидравлические испытания, тепловая инспекция держит на контроле», – отметил 
директор филиала АО «ЭнергосбыТ Плюс» Александр Иванов. 

«Энергия» завоевала 
бронзу на домашнем 
турнире Литвинова

С 3 по 8 сентября во Дворце игровых 
видов спорта прошел крупный турнир 
по баскетболу среди женских команд 
Суперлиги. Он проходил в память о 
бывшем тренере женской сборной 
ИГЭУ Кирилле Петровиче Литвинове. 
Победитель получил Кубок губернатора 
Ивановской области.

Хозяйки площадки, баскетболистки «Энергии», с первого места в своей группе 
вышли в финал турнира за 1–4-е места. В нем они уступили фаворитам предстоящего 
сезона в Суперлиге вологодской «Чевакате» (58:73) и «Казаночке» (71:77). 
Но, несмотря на неудачи, оранжево-черные за счет победы над екатеринбургским 
«УГМК-Юниор» (87:52) заняли итоговое третье место. Впервые за много лет «Энергии» 
удалось попасть в число призеров на домашних соревнованиях.

По итогам всех матчей центровая «тигриц» Екатерина Жигилий признана самой 
ценной баскетболисткой турнира Литвинова. 

Итоговое положение команд: 
1. «Казаночка» (Казань), 2. «Чеваката» (Вологда), 3. «Энергия» (Иваново), 
4. «УГМК-Юниор» (Екатеринбург), 5. МБА-МГУСиТ-2 (Москва), 6. «Владимирские 
львицы-ВлГУ» (Владимир), 7. «Спарта энд К-2» (Видное), 8. «Динамо-Фарм» (Курск).

Объявлен конкурс 
на проект аллеи маршала 

Василевского
Сквер планируют благоустроить 

к юбилею Победы

В июле губернатор Станислав Воскресенский вместе с главой 
города Александром Шаботинским встретились 

с жителями улицы Маршала Василевского и обсудил с ними 
инициативы к 130-летию Маршала Победы, 

которое будет отмечаться в 2025 году

«День урожая»
Более 30 брендов представят ивановские ремесленники на ярмарке «День 

урожая», которая пройдет 14 сентября в городском парке им. В.Я. Степанова. Об 
этом сообщили в комитете по культуре администрации города Иванова.

Ивановские мастера представят украшения из кожи, камня и металла, авторскую 
бижутерию, мыло и керамику ручной работы, вязанные изделия из пуха и шерсти, 
натуральную косметику на основе трав, соков ягод, фруктов и овощей, посуду, 
игрушки, предметы интерьера, сувениры и много другое.

На ярмарке «День урожая» представят местную продукцию сельского хозяйства, 
переработки, пищевой промышленности представители бизнеса из всех районов и 
городов Ивановской области. «Такой формат позволит жителям и гостям областного 
центра лучше узнать, чем гордится, чем богата каждая территория», – сообщили 
организаторы.                  (18+)
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Иваново – один  
из центров подготовки 

кадров для энергетической 
отрасли страны

Исторически сложилось, что наш 
областной центр имеет развитую учеб-
но-научную базу и по праву считает-
ся городом с высоким научным потен-
циалом и инновационной активностью. 
Один из таких вузов – Ивановский госу-
дарственный энергетический универси-
тет имени В. И. Ленина. 

Сегодня ИГЭУ – один из ведущих 
профильных университетов в систе-
ме подготовки кадров для энергетиче-
ской отрасли России. Серьезный подход 
к профессиональной подготовке обуча-
ющихся определяет стабильно высокий 
спрос на выпускников нашего прослав-
ленного вуза. 

В 2022 году при поддержке концер-
на «Росэнергоатом» ИГЭУ приступил к 
реализации масштабной программы 
развития материальной базы научной и 
образовательной деятельности и актуа-
лизации образовательных программ. 

На этой неделе прошла встреча пар-
тнеров на базе вуза. В ходе рабочей сес-
сии состоялось торжественное откры-
тие созданных на базе университета 
современных центров и лабораторий, 
необходимых для подготовки высоко-
квалифицированных специалистов для 
атомной отрасли.

Партнерство университета и концер-
на «Росэнергоатом» решает ряд важней-
ших государственных задач: подготов-
ка высококлассных кадров по большому 
спектру специальностей для обеспече-
ния энергетической безопасности стра-
ны, развитие технологий, продвижение 
новых бизнесов. 

Еще один вектор сотрудничества с 
концерном  – участие в развитии сред-
него образования в Иванове. Благода-
ря поддержке «Росэнергоатома» на базе 
ивановской средней школы № 35 создан 
«атомный класс», для которого закуплено 
современное оборудование и созданы не-
обходимые условия для реализации про-
грамм углубленного изучения предме-
тов естественно-математического цикла, 
поддержки проектной и исследователь-
ской деятельности школьников. Это по-
могает ребятам в раннем возрасте опре-
делиться с выбором будущей профессии 
и специальности. 

Диалог с молодежью является одним 
из ключевых приоритетов государствен-
ной политики. Крупные российские ком-
пании и организации госсектора уделяют 
большое внимание планомерной работе 
по раскрытию потенциала школьников 
и студентов, которые в скором времени 
могут стать их работниками.

Это позволит улучшить качество питьевой воды в Иванове, 
работы планируют завершить в 2025 году. 10 сентября, пред-
ставители регионального департамента жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и администрации города проинспектировали 
ход реализации крупного инфраструктурного проекта в сфере 
водоснабжения.

«Начиная с 2020 года Иваново является участником феде-
рального проекта по развитию систем водоснабжения и водо-
отведения, который финансируется Минстроем РФ. Ведется 
строительство новой станции водоподготовки и сетей водо-
снабжения. Станция будет производить механическую, биоло-
гическую очистку воды и ультрафиолетовое обеззараживание. 
Это позволит обеспечить 70% жителей города Иваново более 
качественным ресурсом», – отметила заместитель директора 
департамента жилищно-коммунального хозяйства Ивановской 
области Юлия Коган. Строительство водоводов позволит достав-
лять воду на станцию из водохранилища, минуя самый загряз-
ненный участок реки, которая подвержена сезонному влиянию 
паводковых вод и ручьев. Это также приведет к улучшению 
параметров воды.

Как проинформировал заместитель генерального директора 
АО «Водоканал» по капитальному строительству Максим Деля-
гин, первый этап проекта – строительство водовода завершен, 
ведутся работы по его сдаче в эксплуатацию. На строитель-
стве станции водоподготовки выполнено порядка 40% объема 
работ. Завершено бетонирование двух резервуаров чистой 

воды объемом 10 000 м3 каждый, построен каркас здания новой 
насосной станции, строится большой блок водоочистной стан-
ции с новыми технологиями очистки. «Это будут современные 
очистные сооружения, которые смогут выполнять очистку воды 
на высоком уровне, по современным технологиям, что даст нам 
запас надежности», – отметил Максим Делягин.

В ходе рабочей поездки на «Водоканал» также обсудили 
вопросы качества питьевой воды. «На предприятии осущест-
вляется строгий производственный контроль качества холодной 
воды. Пробы отбираются ежедневно, по графику. Вода проверя-
ется как речная, поступающая на станцию водоподготовки, так 
и уже очищенная, которую подают в городскую сеть. Контроль 
осуществляется по физико-химическим, микробиологическим, 
паразитологическим и радиологическим показателям: воду 
проверяют на цветность, мутность, запах, уровень Ph и т.п. Всего 
лабораторные исследования проводят более чем по 50 пока-
зателям. Всё используемое оборудование имеет сертификаты, 
свидетельства о поверке», – отметила заместитель главы адми-
нистрации города Иваново Евгения Дронова.

Помимо этого организована проверка по всем сообщениям, 
поступающим от жителей города Иваново. «На все обращения 
мы реагируем, производим отбор проб воды на границе балан-
са принадлежности – на вводе в дом. Принимаем все меры по 
нормализации ситуации с качеством питьевой воды», – отметил 
начальник очистной водопроводной станции АО «Водоканал» 
Иван Стафеев 

БЛОК ВОДОПОДГОТОВКИ

В рамках проекта 
«Развитие систем 

водоснабжения 
и водоотведения 

в городах 
Российской 
Федерации» 

областной 
«Водоканал» строит 
современный блок 

водоподготовки
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Звезды спортивного небосклона
«Спартак» – спорткомплекс с долгой и яркой исто-

рией. На его базе работает спортивная школа олимпий-
ского резерва № 8 – самая крупная в регионе. Здесь 
занимаются более 500 детей. Сколько же спортивных 
звездочек и звезд зажглось в этих стенах. А какой тре-
нерский состав! 

Алла Леонидовна Жулькова. Уже в 70-е годы вхо-
дила в состав сборной страны, здесь, в стенах этой 
школы воспитала таких именитых спортсменов, как 
Сергей Савельев (член сборной России, участник зимних 
Олимпийских игр в Нагано в 1998 году) и Анна Опытова 
(мастер спорта России, призер этапов Кубка мира среди 
нео-синьоров, неоднократная победительница Кубков 
России, золотой призер юниорского Кубка мира). 

Великолепная Алла Бутова. Почетный мастер спорта 
по конькобежному спорту, участница XI Олимпийских 
игр в Саппоро в 1972 году, чемпион и призер чемпионата 
СССР, участница чемпионатов мира по спринтерскому 
многоборью. Для нее «Спартак» тоже был родным спор-
тивным домом. 

Здесь же Ольга Алексеевна Кувшинова тренировала 
конькобежку Елену Сохрякову. Условия были сложные, 
а результат блестящий. Елена – победитель российских, 
европейских и мировых соревнований.

В этих стенах выросла как большая спортсменка 
Марина Шпехт – мастер спорта международного класса 
по художественной гимнастике. Неоднократный призер 
соревнований разного уровня.  

И это лишь несколько примеров.  Однако высокие 
взлеты и достижения, говорят тренеры, происходили 
не благодаря, а вопреки. Ведь в последние годы здание 
спорткомплекса ветшало, помещения устаревали и фи-
зически, и морально. Не всегда всем хватало места. Как 
вспоминают в школе, было время, когда Марина Шпехт 
в центре зала занималась гимнастикой, а вокруг нее на 
роликах гонял Сергей Савельев...  

«Важный спортивный объект»
В школе мечтали, что «Спартак» приведут в порядок. 

Зданию почти пятьдесят лет, и за это время капитально 
его ни разу не ремонтировали. Многие помещения не со-
ответствовали действующим нормам, в некоторых было 
страшно находиться. Например, балкон по периметру 
зала, казалось, держался на честном слове. 

Как рассказали подрядчики, менять здесь пришлось 
практически всё – от пола до потолка. Ремонт начался в 
апреле прошлого года, и первым этапом убрали спор-

тивный инвентарь, мебель и батареи, срезали трубы. Уже 
тогда было понятно: работы предстоят масштабные – 
как говорится, с нуля. При этом надо было максимально 
учесть передовой опыт строительства и модернизации 
спортивных школ, вспоминают строители. 

Масштабный ремонт проводился в рамках феде-
ральной программы «Спорт – норма жизни!» националь-
ного проекта «Демография». Выделено более 
150 миллионов рублей из бюджетов разного уровня. 

А потому объект постоянно держали на контроле, 
губернатор области Станислав Воскресенский много-
кратно приезжал. Он отметил, что сейчас активно мо-
дернизируют и развивают спортивную инфраструктуру  
региона. ««Спартак» важный, очень важный спортивный 
объект. Я помню, сколько жалоб было. Поэтому здесь 
надо всё сделать основательно». 

Новая вентиляция и окна с пультом
И сделали. Во время работ усилили наружные 

стены, утеплили фасады, привели в порядок кровлю, 
перепланировали помещения первого этажа. В здании 
полностью поменяли инженерные системы, а самое 
главное – появилась современная вентиляция. Ее сде-
лали заново. Теперь ни плесени, ни грибка не будет. 

Как рассказал Юрий Рог, директор подрядной орга-
низации, система вентиляции установлена современная, 
с подогревом. Так что воздух поступает в помещения 
уже теплым. 

Серьезно поработали и с окнами. Из-за того, что 
прежде в спорткомплексе было постоянно холодно, про-

емы наполовину заложили кирпичом, чтобы хоть как-то 
сохранить тепло. Теперь всё иначе. Система отопления 
новая, да и окна заменили на современные. И даже 
установили специальные электрические двигатели, чтоб 
открывать с помощью пульта.  

Из нововведений также большой и просторный 
холл. Здесь разместили гардероб и зал ожидания для 
родителей, которые приводят на тренировки малышей. 
До этого посетителям приходилось толкаться в тесном 
вестибюле. Появился в спорткомплексе и отдельный 
медицинский кабинет – о нем долгие годы мечтали 
тренеры и учащиеся. 

Специалисты отмечают, что по объемам работ 
«Спартак» можно сравнить с ремонтом «Соляриса». Объ-
ект – две с половиной тысячи квадратных метров. 

Скоро домой
Во время реконструкции воспитанники школы за-

нимались во Дворце игровых видов спорта, на стадио-
не «Текстильщик», в «Доме борьбы» на улице Батурина, 
а также в школьных спортзалах. Понятно, что это было 
неудобно. Зато теперь, после ремонта, в комфортных 
условиях, тренировочный процесс выйдет на новый 
уровень. 

«Это не только повысит комфорт для занятий детей, 
работы тренеров, но и повысит привлекательность на-
шего спортивного комплекса для детей. А как мы знаем, 
чем больше детей посещают тренировки, тем выше 
результаты у спортивной школы», – отмечают тренеры.

В комплекс вернутся ребята, которые здесь уже 
занимались. Кроме того, ведется набор в новые группы 
по вольной борьбе, легкой атлетике, конькобежному 
спорту и художественной гимнастике, в секции по 
пауэрлифтингу. 

Директор спортивной школы олимпийского резерва 
№ 8 «Спартак» Ирина Смыслова поделилась: «Теперь 
родители, приводя к нам детей, будут уверены, что их 
ребятишки занимаются в прекрасных  условиях, в чи-
стых вентилируемых спортивных залах, в раздевалках у 
них есть и душевые, и туалетные комнаты». 

Сейчас идут последние приготовления: монтирует-
ся новая мебель. Тоже, к слову, современная и яркая. У 
борцов в раздевалках, например, будут синие шкафчики, у 
гимнасток – зеленые, у конькобежцев – оранжевые. «Мы 
стараемся сделать так, чтобы было и гармонично, и уютно, 
и для здоровья полезно», – отметила Ирина Смыслова.

Планируется, что занятия спортсменов начнутся в 
обновленном спорткомплексе уже в октябре 

текст: Дарья Володина

Новая жизнь «СПАРТАК А»
Теперь здание спорткомплекса «Спартак» видно издалека – разноцветные панели, 

большие светлые окна, новый холл-пристройка
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Согласно статистике, подобные неудобства ис-
пытывают многие. Помочь им может «Первая 
Подология» г. Иваново. На наши вопросы отве-
чает его основатель, руководитель и ведущий 
специалист Любовь Барышева.

– Как давно был создан центр, какие услуги он оказывает?
– Центр был создан 6 лет назад. Наша цель – помощь людям, 

страдающим от таких проблем, как деформации и утолщения 
ногтевой пластины, мозоли, трещины, грибковое поражение ног-
тей и кожи, вросшие ногти. Также мы работаем с диабетической 
стопой. Много клиентов, которые обращаются к нам с псориазом 
ногтей и кожи. 

Человек с проблемами такого рода не может пойти в салон 
красоты, так как стесняется. Да и мастер маникюра и педикюра не 
знает, как ему помочь. 

«Первая Подология» – первый центр такого масштаба в г. 
Иваново, который открылся в 2018 году, а в 2023 распахнул свои 
двери в новом просторном помещении. Мы находимся в самом 
центре города.

– Кто такой подолог?
– Подолог – это специалист в области педикюрных и маникюр-

ных услуг, который может придать вашим ногтям и коже не просто 
эстетический вид, но и работать над устранением проблем с ними.

Он может выполнить как точечную процедуру, например 
обработку мозоли с разгрузкой или установку коррекционной 
системы на скрученный ноготь, так и комплексную обработку 
ногтей и стопы.

– Кто является специалистами «Первой Подологии»?

– Все наши специалисты проходят специализированное обу- 
чение у лучших отечественных и зарубежных представителей дан-
ной профессии. Имеют дипломы, позволяющие им работать с диа-
бетической стопой, вросшими ногтями, грибковыми поражениями 
ногтей и стопы, всеми видами мозолей и так далее. 

В нашем центре есть специалисты с медицинским образова-
нием, мастера эстетической направленности. 

Все они безгранично любят свою профессию, постоянно про-
ходят обучение, совершенствуют знания и умения. 

– Чем отличается «Первая Подология» от обычного салона 
ногтевого сервиса, каких немало в нашем городе?

– Центр оснащен по последнему слову техники лучшим обо-
рудованием, которое разрабатывалось ведущими мировыми ли-
дерами именно для сферы подологии. Инструментарий, который 
используется в работе, профессиональный, имеет сертификаты 
соответствия и, конечно, простерилизован по СанПиН. 

В центре имеется отдельное помещение для ПСО и стерилиза-
ции. Мы особенно трепетно относимся к вопросам дезинфекции, а 
в нынешних условиях это стало крайне актуально. Мы используем 
лучшие дезинфекторы, не вызывающие аллергическую реакцию.

Каждое рабочее место проходит полный цикл дезинфицирую-
щих мероприятий после каждого клиента. Это очень важно сейчас, 
в такое непростое и опасное время. 

Полная стерильность с каждым клиентом и высокая квалифи-
кация персонала – вот чем мы отличаемся!

– Скажите, вы работаете с такой проблемой, как вросший 
ноготь. Как?

– Мы используем альтернативные методы, безоперационное 
воздействие. Ногтевая пластина не удаляется. Это абсолютно 

безопасно. Специалисты центра работают специально предна-
значенными корректирующими системами. Они позволяют изба-
виться от этой проблемы и, самое главное, в дальнейшем никогда 
не испытывать боль.

Сильной стороной наших специалистов является консульта-
ция. Мы очень подробно разбираем индивидуальную ситуацию 
каждого пациента.

– Можно ли обратиться в ваш центр с детьми? Чем вы мо-
жете помочь?

– Да, мы принимаем детей с рождения. Обычно маленькие 
пациенты приходят с вросшими ногтями и бородавками. Работаем 
самыми безболезненными и безопасными методами. 

– Скажите, чем отличается обработка стоп здорового чело-
века от обработки диабетической стопы?

– Эти люди находятся в зоне повышенного риска. С развитием 
заболевания происходит потеря чувствительности в конечностях. 
Это грозит быстрым распространением инфекции, воспалитель-
ными процессами. Людям с синдромом диабетической стопы ре-
комендованы посещения подолога раз в месяц. 

Также нельзя принимать горячую ванну, распаривать стопы, 
самостоятельно подрезать утолщенные ногти, так как высок 
риск травм.

– Можно ли обратиться в ваш центр, если у человека нет ни-
каких проблем со стопами, просто за эстетическим педикюром?

– Конечно, мы с удовольствием произведем любую эстети-
ческую процедуру с соблюдением полного спектра санитарных 
норм и правил.

текст: Светлана Иванова

«Первая Подология» Однажды мне позвонил знакомый и попросил разрешения дать мой 
номер телефона другу, который «ходит со своими грибами» в его 
баню. Как выяснилось, проблемы по стопами и ногтями у него давно, 
он стесняется показывать ноги и не знает, кто может ему помочь.

реклама

Продуктивное 
сотрудничество

Все школы, где открыты профильные 
классы, заключили договор о сотрудни-
честве с Ивановским государственным 
медицинским университетом. Так, поми-
мо школьных учителей с ребятами будут 
заниматься преподаватели университета. 
Школьники начнут знакомиться с работой 
вуза, прослушают лекции, для них прове-
дут практические занятия. Учащимся будут 
открыты двери медицинских организаций. 
Кроме того, ребята под руководством прак-
тикующих врачей и вузовских преподавате-
лей смогут заниматься научно-исследова-
тельской работой.

«Я очень надеюсь, что школьники, кото-
рые выбрали и выберут профильные меди-
цинские классы, в будущем свяжут жизнь с 
медициной, станут нашими коллегами, будут 
вкладывать свои умения, опыт, свою душу в 
здоровье пациентов – в первую очередь, жи-
телей Ивановской области. Проект, который 
реализуется совместно со школами, направ-
лен на то, чтобы мы смогли в полной мере 
реализовать потенциал наших ребят. Быть 
доктором – это высокий статус, и мы наде-
емся, что те, кто выберет профессию врача, 
никогда об этом не пожалеет», – отметила 
ректор медуниверситета Инна Иванова.

Так, в гимназии № 30 специализиро-
ванные классы с углубленным изучением 

химии, биологии и английского языка были 
открыты еще четыре года назад. В этом году 
будет уже третий выпуск будущих медиков.

«В эти классы идут ребята, которые 
планируют связать жизнь с медициной, 
которые понимают, что углубленно бу-
дут изучать биологию и химию, а значит,  
сдавать эти предметы», – рассказала за-
меститель директора гимназии, куратор 
направления Ольга Коршунова.

Помимо химии и биологии, ребята углу-
бленно изучают английский язык, причем 
есть курс медицинского английского, где 
школьники учат строение тела на англий-
ском языке. «Наши выпускники, студенты 
Ивановского медицинского университета, 
рассказывают, что им эти знания очень по-
могают в освоении программы высшей шко-
лы», – говорит Ольга Сергеевна.

Знания и опыт из первых рук
В углубленной программе есть и заня-

тия по внеурочной деятельности, в школе 
регулярно проходят профессорские дни: 
с ребятами встречаются специалисты, до-
бившиеся успеха в области медицины. Они 
рассказывают, как построить дальнейшую 
деятельность, про клятву Гиппократа, про 
этические нормы в работе врача.

Так, врач-акушер-гинеколог высшей 
квалификационной категории, доктор меди-
цинских наук, профессор Любовь Посисеева 

рассказала ребятам о профессии врача-нео-
натолога. Как оказалось, это не специалист 
узкого профиля, напротив, его деятельность 
охватывает целый комплекс медицинских 
направлений. В своей работе такие врачи 
сталкиваются с самыми разными заболева-
ниями. Именно они первыми определяют 
общее состояние ребенка после рождения, 
дают оценку по шкале Апгар.

В рамках программы «Профессорские 
дни» учащиеся 10 и 11 классов встретились 
с кандидатом медицинских наук, доцен-
том кафедры психиатрии Ивановского ГМУ 
Полиной Егоровой. Преподаватель позна-
комила старшеклассников с различиями в 
профессиях психолога, психотерапевта, пси-
хоаналитика, психиатра. Рассказала о том, 
при каких обстоятельствах человек может 
быть обследован психиатром добровольно 
и при каких – принудительно. Ребята узна-
ли, с какими психическими расстройствами 
люди могут попасть к врачу, в чем разница 
между галлюцинациями и иллюзиями, ка-
кие бывают расстройства памяти и мышле-
ния, что такое деменция и как постараться 
ее предотвратить.

Уже сейчас ребят интересует тема он-
кологии – динамично развивающаяся от-
расль медицинской науки и практики. Об 
особенностях профессии врача-онколога 
школьникам рассказал заведующий коло-
проктологическим отделением Ивановско-

го областного онкологического диспансера 
Николай Мольков. Он провел для ребят экс-
курсию по всему онкодиспансеру, рассказал 
о возможностях современной медицины, о 
том, к чему стоит стремиться молодому по-
колению.

О своей деятельности ребятам расска-
зывают сотрудники и руководители смеж-
ных ведомств. Так, экскурсию по учреж-
дению гимназистам провел руководитель 
Управления Роспотребнадзор по Иванов-
ской области Павел Колесник. Возможно, 
кто-то из ребят в будущем выберет и это 
направление деятельности.

Достойная смена
Уже сейчас выбор выпускников про-

фильных классов гимназии связан с медици-
ной. В этом году это направление выбрали 
16 выпускников, 11 из них стали студентами 
Ивановского государственного медицин-
ского университета. Кроме того, результаты 
ЕГЭ по профильным направлениям у школы 
определенно выше общегородских, есть у 
школы и стобалльник по химии – Егор Ду-
дин, который также выбрал медицину своей 
будущей профессией.

Возможно, среди этих ребят есть те, кто 
в будущем изобретет лекарства от самых 
тяжелых заболеваний или станет внима-
тельным и талантливым врачом, который 
спасет сотни жизней 

Будущие врачи – со школьной скамьи
В новом учебном году в Ивановской области в восьми школах открылись медицинские классы. Это пилотный проект, реализованный по поручению губернатора 
Станислава Воскресенского. В Иванове профильные классы открыты в школе № 1, лицее № 21, гимназиях № 3 и 30. По сути, это один из механизмов решения 

проблемы нехватки кадров в отрасли здравоохранения. Как проект будет реализован на практике, разбирался «Рабочий край»

г. Иваново Почтовая, 5 
тел. 8 901 031 11 81 
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Открытие 
для ивановской публики

Выставка работ Алексея Весёлкина 
развернулась в Новой галерее художе-
ственного музея. Автор –  член Союза 
художников и Союза писателей России, 
действительный член Академии народно-
го искусства. Несмотря на востребован-
ность, зрительское признание и весомый 
авторитет в профессиональном сообще-
стве, для ивановской публики имя худож-
ника – убеждены кураторы проекта – 
станет потрясающим открытием.

В музее рассказали, что долго думали 
над названием выставки. «Было несколь-
ко вариантов: «Корни», «Истоки»... Потому 
как всё здесь восходит к истокам, куль-
турным традициям. Но потом пришла 
мысль, что одним названием можно 
сразу заинтриговать всех. Есть худож-
ник, творящий эмаль. Эта специализация 
называется «эмальер». Термин не часто 
употребляемый, а потому интригующий. 
А вот «эмальер из Суздаля» – это своего 
рода поклон, признание и привет от на-
шей Ивановской художественной школы, 
уважение суздальской земле и традици-
ям, которые взрастили таких художников. 
Тем более что наши соседи в этом году 
отмечают солидную дату – тысячелетие 
города», – поделилась куратор выставки 
Наталья Рыжикова.

Особая каста художников
А таких художников действительно 

немного – в России всего около двухсот. 
Мастера, работающие с эмалью, счита-
ются особой кастой. Древняя техника 
трудоемка и многодельна, но при этом 
эффектна и долговечна. Правда, капри-
зна и непредсказуема. Непредсказуема 
настолько, что порой может удивить даже 
самого художника. Ведь в этом творче-
стве соавтор художника – огонь.

Алексей Весёлкин рассказал, что 
горячими эмалями начал заниматься в 
1986 году, учась на втором курсе Ленин-
градского высшего художественно-про-
мышленного училища им. В.И. Мухиной. 
Тогда там только открылась эмальная 
мастерская. «Пока учились готовить 
материалы для работы, размалывали в 
ступах ювелирные эмали, смальты, цвет-
ное стекло, обрабатывали металл – а это 
всё процессы трудоемкие и длительные, – 
многие посетители эмальерного факуль-
татива его бросили, так и не втянувшись 
в процесс до конца. Но, дождавшись ре-
зультата, увидев однажды свою остываю-
щую пластину, только что вытащенную из 
печи, где температура свыше восьмисот 
градусов, ощутив это тепло своим телом, 
бросить эмали было уже невозможно», – 
вспоминает Алексей Весёлкин.

«Творец-мыслитель»
Вкратце процесс состоит в нанесении 

на медную пластину цветных порошков 
эмали с последующим обжигом в му-
фельной печи. Разные виды и цвета эма-
ли, сложность стоящих перед мастером 
целей требуют множества обжигов при 
температурах от 700 до 900 градусов. 

Но и здесь персона Алексея Весёлки-
на стоит особняком: он работает не как 
ювелир, а имеет дело с крупными форма-
ми настенных панно.

Как отметили кураторы выставки, по 
своей сути Алексей Весёлкин принад-
лежит к редкому типу «Artifex sapiens». 
Это «художник разумный» или «творец 
мыслящий», ищущий архетипические и 
метафизические смыслы во всём.

«Когда нам разрешено было делать 
что-то свое, авторское, я всегда мысленно 
проецировал на свои картины какие-либо 
глобальные процессы, воспринимаемые 
в природе, науке, человеческом обще-

стве и так далее, я понимал, что всё в 
мире пронизано всем. И всё проявлено 
всем, на фоне друг друга, – вспоминает 
художник. – Уже на третьем курсе, когда 
я начал делать авторские плакетки и со-
бирать из них панно, приводя к цельности 
противоречивые разрозненные элементы, 
меня больше всего захватывал сам этот 
процесс – приведения к единству распав-
шегося и несоединимого. Отсюда мифы, 
символы и знаки как язык межкультур-
ного пространства – главная тема моих 
эмалей с тех пор и по сей день. Они не 
имеют логического эквивалента, неисчер-
паемы до конца, но, повторяя за Конфу-
цием, я всё увереннее могу утверждать: 
символы правят людьми, а не закон и 
слово. Ибо эти картинки – азбука, основа, 
строительные модули нашего мышления, 
посредством которых мы сначала сла-

гаем в своем сознании психологические 
конструкты, а потом уже их описываем, 
выражаем другим языком».

Портал в прошлое
Эмали Алексея Весёлкина действи-

тельно не похожи на обычные жанровые 
картины или пейзажи. В них много знаков, 
предметов-символов. Пространство в его 
эмалях полно таинственного смысла: он 
стремится раздвинуть условные рамки 
исторического времени и в то же время 
заключить его даже в самые маленькие 
детали. Оно – и в разноцветных застыв-
ших каплях, и в часах без стрелок, и в 
тонких, словно эфирных, фигурках. В 
полуабстрактных изображениях, что 
сродни по духу обращению художни-
ков авангарда к «неученому» искусству, 
угадываются мотивы народов Африки, 

текст: Дарья Володина

Эмальер из Суздаля 
Алексей Весёлкин

«Помню, ощущал себя великим алхимиком, ведь горячая эмаль – это парадоксальный альянс двух совершенно различных по 
своему строению и свойствам материалов, кристаллического тела металла и аморфного тела свинцового стекла. 
Сам факт этого соединения говорил о том, что возможно невозможное. В процессе обжига мне открывались познания 
мироустройства...» Об искусстве эмали рассказал Алексей Весёлкин – суздальский художник-эмальер, живописец, график, поэт
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

КАКИЕ СИМПТОМЫ СУЩЕСТВУЮТ У ЛЮДЕЙ, СТРАДАЮЩИХ ПОТЕРЕЙ СЛУХА?

 Постепенное прибавление громкости телевизора, телефонного звонка.
 Человек начинает хуже разбирать слова, ему кажется, что другие говорят неразборчиво.

Чем опасна потеря слуха?
 Снижение качества жизни: слабослышащему сложно общаться с близкими, он может не слышать и игнорировать 

сигналы опасности: сирены, крик, шум колёс автомобиля. 
 Исследования доказывают, что падение слуха может приводить к ухудшению качества жизни, одиночеству, депрес-

сии, ухудшению памяти.

ЧЕМ ПОМОГУТ ДВА СЛУХОВЫХ АППАРАТА? ПОЧЕМУ НУЖНЫ ИМЕННО ДВА?

Два слуховых аппарата индивидуально восполняют потерю слуха и повышают разборчивость речи. А за счёт пра-
вильной настройки вы легко сможете слышать окружающий мир.
Современный слуховой аппарат повышает разборчивость речи, чтобы без проблем общаться с родными и близкими 
людьми. И вы будете чувствовать себя уверенно и спокойно в любой ситуации, потому что при покупке в Академии 
Слуха защита слухового аппарата идёт в подарок!
Ваш слуховой аппарат будет защищён от необратимого повреждения и воровства: если эти события произойдут, 
мы выдадим новое устройство! А взятая у нас рассрочка не переносится на ваших наследников – достаточно будет 
вернуть устройство в магазин, чтобы аннулировать платежи.

ТОЛЬКО ЭТОЙ ОСЕНЬЮ, В РАМКАХ ПРОГРАММЫ «С ЗАБОТОЙ О ВАШЕМ СЛУХЕ»:

 попасть на бесплатный приём к эксперту по слуху и слуховым аппаратам;
 приобрести слуховые аппараты по акции 1+1: второй аппарат бесплатно!
 оформить покупку в рассрочку без первого взноса сроком до 18 месяцев;

Специальное предложение для клиентов по электронному сертификату от СФР:  
сниженные цены на слуховые аппараты, рассрочка до 24 месяцев,  
сервисное обслуживание сроком до 4 лет!

Теряя слух, мы отдаляемся от своих близких. Чем больше времени упущено, 
тем сложнее вернуться к привычной жизни. Упущенное время вернуть 
невозможно, но слух можно компенсировать слуховым аппаратом!  
О том, как это сделать, рассказывают эксперты Академии Слуха,  
которая помогла лучше слышать уже более чем 10000 человек!

Рассрочка предоставляется ИП Мурзинов М. В. сроком от 3 до 18 месяцев. Минимальная сумма рассрочки – 35000 рублей. Максимальная сумма рассрочки 
не ограничена. Досрочное погашение доступно в любое время. Рассрочка без первого взноса доступна на аппараты «золотой» категории и выше при 
предъявлении пенсионного удостоверения. Акция распространяется не на все слуховые аппараты. Акция «Защита слухового аппарата в подарок» 
действует в течение 1 года после покупки слухового аппарата в случае необратимого повреждения или воровства слухового аппарата, и в течение срока 
рассрочки при переносе рассрочки на наследников. Полный список товаров, участвующих в акции, условия участия уточняйте у сотрудников центра и на 
сайте «Академии Слуха»: as.clinic.

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:
г. Иваново, пр. Ленина, 102;  

телефон для записи: +7 (4932) 92-33-22.
Тел: 8 800 500 93 94; сайт: as.clinic
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этрусков, скифов, кельтов, традиционной 
славянской и финно-угорской культур, 
пермского «звериного стиля». Выставка –  
своего рода портал в прошлое. Однако 
в этих работах нет событий как таковых, 
есть особый процесс, в который зритель 
погружается, сочувствуя и сопереживая.

Точными словами охарактеризовать 
искусство Весёлкина непросто. Сам же 
художник определил его как «культуро-
логический авангард». Об этом говорила 
и куратор выставки Наталья Рыжикова.

«Я занимаюсь музейной коллекцией 
авангарда, это близкие для меня вещи. 
И я увидела общие корни – то, что было 
свойственно раннему русскому авангар-
ду. Это именно интерес к примитивизму, 
к «неученому искусству»... Эта выставка 
необычна не только ремесленной состав-
ляющей, это великолепное сочетание 
фактур, невероятный художественный 
перфекционизм, это благородство, 
элегантность, цветовой аристократизм. 
А образы... Я смотрела на них, и у меня 
родилось название – «Тени забытых 
предков». Эти фактурные силуэты, кото-
рые переходят из одной работы в другую, 
как-то переливаются, переплавляются, 
объединяются в модули, буквы, знаки, 
которые и составляют образную основу».

«А-ля прима»
Представлены на выставке и графи-

ческие листы – пейзажи, написанные 
в довольно необычной технике. Это 
масляная или акварельная живопись на 
мелованной бумаге. Такая основа не впи-
тывает, ее глянец, отражающий свет, при-
дает краскам  яркость и насыщенность. 
Однако техника обязывает автора быть 
быстрым и виртуозным – работы пишут-
ся «а-ля прима», то есть в один подход.

Притом что произведения цветные и 
похожи на живопись, цвет в них не име-
ет значения, рассказал художник. «Он 
используется в картине, как неизменчивый 
строительный модуль. Поэтому некоторые 
произведения написаны только одним 
колером. И всё в них держится на опреде-
ленных эффектах и освоенных приемах, 
достигнутых с помощью щетины, лезвия, 
падающих капель, отпечатка ладони, 
заточенного черенка кисти и так далее – до 
состояния убедительности и узнавания. И 
поэтому это графика, а не живопись».

Открывая экспозицию, музейщики 
отметили: счастье, когда имеешь такой 
материал для работы. И добавили: эта 
выставка – одно из самых ярких про-
ектов не только нынешнего года, но и 
масштабное событие за всю историю 
работы галереи 
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Станислав Воскресенский

Мы серьезные средства вкладываем и по линии нацпроектов, и 
региональные средства в преображение медицины – имею в виду 
оборудование, ремонты больниц. Вы знаете, много сделали объектов 
детской медицины, клинико-диагностический центр. Но самое главное – 
чтоб люди могли попасть к врачу. С этим ситуация тяжелая»

Поликлиника № 4 обслуживает почти 
25 тысяч взрослых пациентов, также 
организована работа двух участков детской 
поликлиники № 6, которые обслуживают 
более 1,7 тысячи детей.  
В 2021 году в рамках модернизации 
первичного звена здравоохранения 
поставили новое медоборудование: 
цифровой флюорограф, стоматологический 
рентгеновский аппарат, систему 
ультразвуковой визуализации, 
рефрактометр в кабинет окулиста. В 
2025 году в рамках региональной 
программы «Модернизация первичного 
звена здравоохранения» нацпроекта 
«Здравоохранение» запланирован 
капитальный ремонт взрослой поликлиники 
№ 4 и оснащение дополнительным 
медицинским оборудованием.

Как записаться к врачу
Вопрос организационный, а значит, решаемый

В последние годы областная система здравоохранения значительно преобразилась: капитально ремонтируются здания 
лечебных учреждений, закупается современное оборудование. Правда, проблемным остается вопрос с записью  

на прием, особенно к узким специалистам. Ивановцы рассказывают, что иногда дозваниваются  
до своей поликлиники часами, а очередь растягивается на долгое время

 Есть проблема
Сфера здравоохранения остается под 

особым вниманием губернатора Станис-
лава Воскресенского. На этой неделе он 
побывал в ивановской поликлинике № 4 
на ул. Школьной. На совещании с руко-
водителями медучреждений Станислав 
Воскресенский назвал ситуацию с записью 
к врачам тяжелой. Задача главврачей – 
навести порядок, чтоб люди могли попасть 
на прием.

«Подчеркиваю: целиком это ответ-
ственность главных врачей, это вопрос, как 
организована работа», – обозначил пози-
цию губернатор.

 Решение кадрового вопроса
Глава региона привел несколько цифр. В 

этом году 203 выпускника медколледжей и 
медуниверситета уже трудоустроились в ре-
гиональные учреждения здравоохранения: из 
них 95 врачей. Цифра за аналогичный период 
прошлого года – 179 человек. «С каждый го-
дом всё больше и больше. Но люди правильно 
задают вопрос: и где они? А дальше вопрос 
в организации их работы. Как организована 
работа в больнице, дозвоны в контакт-центр, 
запись к врачу, какие функции выполняет 
врач, какие функции выполняет медсестра. 
Это такая очень важная рутинная работа. За-
дача главврачей – максимально навести здесь 
порядок, чтоб люди могли попасть к врачу», –  
отметил Станислав Воскресенский. Губерна-
тор рассказал о некоторых обращениях жите-
лей: бывает, люди по несколько десятков раз 
звонят, чтоб попасть в поликлинику. «Пору-
чаю департаменту здравоохранения всю эту 
работу координировать, и в целом ко всем 
главврачам обращаюсь: наладить эту работу, 
сейчас всё в ваших руках. Везде, где нужна 
наша помощь, мы ее окажем», – подчеркнул 
глава региона.

 Из поликлиники позвонят сами
В поликлинике губернатор пообщался с жителями, которые ожидали своего приема. Как рассказала одна из посетитель-

ниц, с созданием колл-центра записаться на прием стало проще, однако проблемы еще остались. 

Елена Окулова

– Видно, что в области взялись  
за медицину. Поликлинику нашу  
отремонтировали, новое оборудование.  
Но с записью беда, одни нервы.  
Я уже не звоню – а записываюсь лично 
через регистратуру. 

Ольга Щудрева

– И у меня, и у мужа медстраховка от 
работодателя – в частной клинике нет 
проблемы с записью. С государственной 
системой здравоохранения сталкиваем-
ся, когда болеет ребенок, или когда ему 
нужна какая-то справка. И подчас дозво-
ниться трудно, запись через госуслуги то 
есть, то нет. Я считаю, что это неприем-
лемо. Хорошо, что на проблему с записью 
обратил внимание губернатор,  
ведь время – самый дорогой ресурс. 

мнения

Заместитель главного врача ГКБ № 4 Светлана Тяпкова: «В 4-й горбольнице планируем пилотный проект: все 
пациенты, прикрепленные к нашему учреждению, смогут попасть на прием к врачу в любую из наших поли-
клиник – 4-ю, 6-ю или 9-ю – если в его поликлинике возникают сложности с записью. В будущем в работу 
кол-центра будем внедрять современные IT-технологии: ответа оператора ожидать будет не нужно, к специа-
листу пациента запишет голосовой помощник. А чтобы упростить путь пациента уже сейчас, терапевт на своем 
приеме сам может записать его к нужному врачу».
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Человеческий фактор
Может показаться, что стать поисковиком-добро-

вольцем легко: пришел в отряд, получил разнарядку и 
отправляйся на поиск пропавшего. Однако всё не так 
просто, отмечают специалисты, всё-таки необходимы 
определенные знания, чтобы не только найти челове-
ка, но и правильно повести себя в тот момент, когда 
его обнаружил. Особенно если речь идет о сбежавшем 
подростке. 

В ряды поисково-спасательного отряда «ЛизаАлерт» 
набор идет всегда, желающих ждут с нетерпением, а для 
обучения проводят занятия и  ознакомительные беседы. 
В начале сентября состоялась целая серия таких встреч с 
заинтересованными ивановцами: добровольцы не только 
рассказали о своей работе, но и постарались привлечь в 
свои ряды новых поисковиков.

Одна из бесед прошла на пл. Революции, и «улич-
ный» формат ее неслучаен. Специалисты посвятили 
собравшихся в тонкости поисков в городских условиях. 
Они, надо сказать, отличаются от работы в лесу. Как 
оказалось, здесь на первое место выходит человеческий 
фактор: умение общаться с людьми, быть внимательным 
во время беседы, «включать» психолога и детектива.

Оранжевые ориентировки:  
клеим по правилам

Ну, обо всём по порядку. Как рассказал инструктор 
поискового отряда Дмитрий Баранов, во время поисков 
в городе нужно решать несколько задач. Одна из них, и, 
пожалуй, первейшая – расклейка и распространение 
ориентировок. Как правило, они выглядят стандартно: 
это листы формата А4, оранжевая рамка, в которой 
размещены данные о человеке, а также номера телефо-
нов, по которым надо звонить. Это горячая линия отряда 
8-800-700-54-52 или 112.

Распространение ориентировок – важный этап 
поиска. Обычно они выкладываются в сети, развешива-
ются на вокзалах и, конечно, расклеиваются поискови-
ками там, где предположительно мог быть пропавший. 
Часто «сигнальные» листовки клеят на остановках (там 
максимальное количество людей сможет их увидеть) 
и на столбах возле пешеходных переходов (пешеходы, 
пока ожидают зеленый свет, невольно обратят внимание 
на информацию в оранжевой рамке). Сразу оговоримся, 
ориентировки отряда клеятся на скотч, и после того как 
поиск заканчивается, добровольцы, как правило, проез-
жают по своим локациям и их снимают.

К слову, есть даже определенные схемы, как пра-
вильно наклеить листовку. На большой столб, например, 
ее крепят скотчем, просто обматывая в двух местах 
по кругу. А вот если столбик тонкий, так поступить не 
получится – ее просто никто не заметит. Поэтому лист 
сначала закрепляют вертикальной лентой прямо по на-
печатанному, а затем уже саму ленту закрепляют в двух 
местах по кругу. И, наконец, на остановках общественно-
го транспорта, делают специальные скотчевые петли, на 
которые подвешивают объявление на перекладины или 
приклеивают их прямо на лавочки. Кстати, предвари-
тельно все разнарядки помещают в файлы и закрепляют 
сверху скотчем, чтобы никакая непогода не испортила 
изображение и не смыла информацию.

Полезно будет зайти также в магазины, аптеки, тор-
говые центры, где много людей, и попросить там оставить 
ориентировку. Не все соглашаются, но попытка не пыт-
ка. Некоторые фотографируют листовку и передают по 

смене другим продавцам. Кстати, только таким «тайным» 
образом можно искать человека с ментальными расстрой-
ствами – открыто расклеивать данные о нем нельзя, если 
он увидит, испугается, и результат непредсказуем. Кстати, 
по всей стране есть структуры, которые сотрудничают с 
«ЛизаАлерт». Это Сбербанк, сети магазинов «Пятерочка» и 
«Вкусвилл» – они не только распространяют ориентировки 
во внутренних чатах, но и организовали у себя «островки 
безопасности». Они помечены особой картинкой – гео-
капелькой. Сюда можно привести дезориентированного 
человека или потерявшегося ребенка.

Убедительные, но ложные?
Ориентировки потребуются и для общения с 

горожанами, чтобы показывать во время опроса. Если 
сложить вчетверо – видна только фотография. Это 
делается не просто так, а для выявления достоверных 
данных: некоторые граждане в желании помочь начи-
нают выдавать информацию, которую прочитали на 
листовке, но на самом деле сами точно не помнят, какого 
человека, когда и где видели. Из добрых побуждений они 
могут просто направить поисковиков по ложному следу. 
Свидетельства убедительные, но несоответствующие 
действительности.

А ведь чтобы проверить каждую версию, где 
якобы видели потеряшку, требуется много време-
ни и людей. Порой сомнительные данные смещают 
поиски из одного квадрата в другой. Так что, гово-
рят добровольцы, во время опроса важно уточнять, 
переспрашивать, сомневаться – тогда информация 
будет стремиться к объективности. Кроме того, надо 
обязательно записать данные человека, который что-
то видел или вспомнил – чтобы уточнить детали, если 
появятся дополнительные вводные. Одним словом, 
работа самых настоящих следователей.

Добавим, что основной источник распространения 
ориентировок – все-таки социальные сети, и 70% «най-

ден, жив!» это благодаря тому, что разнарядку на поиск 
увидели там. А еще у поисковиков есть договоренность 
с администрацией города, что при пропаже маленького 
ребенка ориентировки будут транслировать даже на 
информационных экранах города.

На велосипед – и в путь
Еще одна задача в городских поисках – создание 

патрулей. Пешие, самокатные, велосипедные и автомо-
бильные. Как правило, когда начинаются поиски, приез-
жают люди, которые изъявляют желание патрулировать 
территорию. Говорят: у нас есть три часа времени, хотим 
помочь. Пожалуйста. Однако это не просто разовый 
проход или проезд по определенной территории, а мно-
гочасовое курсирование по одним и тем же маршрутам. 
Ребята рассказывают, что в прошлом году таким обра-
зом нашли сразу двух потерявшихся бабушек: молодой 
человек, который патрулировал определенный квадрат 
и искал одну старушку, совершенно случайно запомнил 
другую – с палками для скандинавской ходьбы, – кото-
рую, оказывается, тоже искали.

Хотя, говорят специалисты, искать потеряшек 
надо не только в том районе, где они пропали. Люди с 
деменцией, ментальными нарушениями, рассеянным 
сознанием или дети легко садятся на транспорт и могут 
уехать не только в другой район, но даже другой город. 
Был рекорд преодоления расстояния, когда старушку, 
пропавшую в Иванове, нашли аж в Воронеже.

Особые локации
Есть такое направление в работе поисковых отрядов, 

как составление карты камер. Добровольцы следуют от 
места, где пропал человек и мониторят, где есть камеры 
наружного наблюдения. Волонтеры не только отмечают 
на карте, где те расположены, но и пытаются выйти на 
контакт с владельцами камер, чтобы посмотреть, не 
попал ли в зону записи потерявшийся человек.

Хорошими помощниками в поиске сейчас высту-
пают умные домофоны, которые пишут видео. И, как 
рассказывают ребята, был случай, когда по домофонным 
камерам смогли проследить путь пропавшей старушки.

К слову, о подъездах. Это особые места поиска, и 
работать там, как оказалось, тоже надо с умом. Во-пер-
вых, одним человеком тут не обойдешься. На простой 
подъезд без лифта как минимум двумя. Один – стоит 
внизу у дверей, второй – поднимается до последнего 
этажа и обратно. В подъездах, где лифт, нужны уже три 
человека, а там, где еще есть всевозможные отсеки и 
коридоры, и того больше. Новые дома сейчас – настоя-
щие лабиринты. 

К слову, в подъездах частенько прячутся пропавшие 
(сбежавшие) подростки. И тут главное – не спугнуть, 
говорят поисковики. Сидит на площадке или на подо-
коннике, не надо с ним вступать в контакт, прошли мимо, 
вышли из подъезда и только там звоните координатору, 
чтобы передать данные.

Ребята вспомнили, как один раз, чтобы не напугать 
ребенка, сделали вид, что с фонариком в кустах ищут 
кота. На какие хитрости только не пойдешь, чтобы всё 
сложилось благополучно.

Главный девиз отряда «ЛизаАлерт»: «Помочь может 
каждый». Но, как говорят добровольцы, неплохо бы 
подкреплять его другими словами: «Не потеряйся сам, 
пока ищешь другого». Каждый, кто стремится помочь в 
поисках, все-таки должен делать это осознанно 

текст: Дарья Володина

«ЛизаАлерт»: особенности 
городских поисков

«Найден, жив!» Пожалуй, самая позитивная фраза, которую хочется видеть в интернет-ресурсах поисково-спасательных отрядов «ЛизаАлерт».  
Каждый месяц в нашей области пропадает несколько десятков человек, и чтобы найти потеряшку, добровольцам необходимо провести огромную работу. 

Как правило, конец лета и осень – самая напряженная пора
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Мне представлялось, что их служба –  
ветер в лицо, нарушители, погоня. 
Оказалось: профилактика, бумаги, 

реестры, техосмотр, а на выездах всё бывает 
довольно мирно и спокойно. Два часа рейда 
у нас прошли почти без происшествий. А 
поразило меня, прежде всего, дружелюбное 
обращение инспекторов с капитанами, зна-
ние закона и местной обстановки. 

Не придерешься
Первым мы остановили большой, 

явно дорогой катер, с пятью мужчина-
ми на борту. Очевидно, не рыбаками. 
Инспектор приветствует капитана и 
пассажиров, проверяет документы и же-
лает всего доброго. Я в замешательстве: 
на них же нет спасательных жилетов? 
«Всё нормально, лодка большая, свыше 
четырех метров – имеют право ездить 
без жилетов, – комментирует Олег 
Павлович. – Главное, чтобы они были в 
комплекте. Если судно меньше – жиле-
ты обязательны».

Неужели вот так, навскидку без ру-
летки вы видите длину судна? 

 «Конечно, и мощность двигателя 
тоже, – улыбается его коллега Сергей 
Забытов. – У нас глаз наметан уже. Это, 
похоже, москвичи. Таких путешественни-
ков немало в сезон: идут по Волге, оста-
навливаются в малых городах на ночлег, а 
то и в палатках на берегу. Как правило, к 
таким поездкам они готовятся тщательно, 
и с документами у них всё в порядке: и 
права на управление маломерным суд-
ном, и судовой билет, и освидетельство-
вание самого судна».

Детям и ватрушникам 
сопровождение обязательно

Идем дальше вдоль Кинешмы. Вни-
мание инспекторов привлекает катер, на 
борту которого, кроме водителя, еще 
двое мальчишек. Как оказалось, четырех 
и десяти лет. Оба в жилетах, но сидящие 
на самом носу лодки. «Добрый день, 
опасно расположены дети, и почему они 
без сопровождающих?» – спрашивает 
инспектор Забытов.

 «Извините, не будем больше, правила 
знаем, как раз вот и идем забирать нашу 
маму», – виновато отвечает водитель, 
отводя детей с носа катера.

 «Нельзя детям до семи лет быть на 
борту без взрослых. Судоводитель не 
считается. Случись что – и детей держать, 
и лодкой управлять не получится. Так же 
и когда катают на ватрушках или бана-
нах – обязательно нужно два человека: 
ответственный за людей и судно – иначе 
нарушение, которое мы пресекаем».

Штраф папе с мальчишкам инспек-
торы выписывать не стали. Оценил ли 
он великодушие инспекторов? «Ну, это 
совсем не великодушие, – говорит Олег 

Рыжих. – Это профилактика, предупре-
ждение нарушения. Мы помним, кого и 
за что останавливали, какие кому штра-
фы выписывали, какие лодки ставили 
на учет и когда. Может, иногородних ту-
ристов и рыбаков не всех, но своих, ки-
нешемских и ивановских, почти всегда 
знаем по имени и отчеству, все они у нас 
перед глазами. Поэтому на первый раз 
устное предупреждение и напоминание 
правил, а второго раза уже не будет».

Дисциплинировались рублем
Инспекторы ГИМС отмечают: судо-

водители на больших лодках и катерах 
стали дисциплинированными – нарушать 
правила нынче дорого. Штраф за отсут-
ствие судового билета 10,  прав- 15 тысяч 
рублей. 

 А вот на резиновых надувных, одно-, 
двух- и трехместных лодочках – как пра-
вило, это рыбаки – нарушителей немало. 

Где-то я слышала, что большинство 
из них не местные кинешемцы, а ива-
новцы – приезжают на Волгу и от азарта 
рыбалки все правила забывают. «Да нет, 
не только ивановцы нарушают, – отмеча-
ет Сергей Забытов. – Многие рыбаки. Всё 
зависит от человека, насколько ответ-
ственно он подходит к выходу на воду». 

Буквально через пять минут нам по-
пались «рыбаки-надувники» без жилетов. 
Пытались сделать вид, что не слышат 
громкого сигнала ГИМС с требованием 
остановиться, пришлось их слегка подре-
зать. «Добрый день, почему без жилетов? 
Вы уже не первый раз попадаетесь. Будем 
составлять протокол, 300 рублей штра-
фа вам». Инспектор долго выписывал 
квитанцию, тщательно указывая номер 
лодки, мотора, имя, место прописки и 
работы водителя, а он всё сокрушался и 
причитал: «Да я только вот снял его и на 
берегу оставил, да вот же невезуха какая, 
э-эх, попали! Теперь вот надо где-то пла-
тить?» Да, и придется поторопиться, иначе 
штраф вырастет. «Часто такое бывает, – 
говорит инспектор Забытов. – Тем, кто 
игнорировал оплату штрафа, вместо  
300 пришлось заплатить 1600 рублей. 

Вчера вот составили три протокола: один 
из них за отсутствие спасательного жилета, 
другой – за то, что стоял на судовом ходу, 
и еще один за остановку под мостом».

 На судовом ходу опасно
Наш служебный катер остановился 

около маленькой одноместной лодки. 
Удивительно, но рыбак в ней даже не 
повернулся к инспекторам ГИМС, так был 
увлечен рыбалкой. «Добрый день, наруша-
ете – стоите прямо по фарватеру. Видите, 
бакены? Они обозначают ось судового 
хода, от нее 200 метров в одну строну и 
столько же в другую стоять нельзя – опас-
но. Неужели не страшно? Пройдет баржа, 
затянет, даже не успеете ничего сделать. 
Давайте, снимайтесь и отходите отсюда». 
Мужичок неохотно и медленно стал сво-
рачивать снасти, надеясь, что его оставят 
в покое. Но инспекторы стояли, ждали его 
и не отъехали, пока не убедились, что он 
выполнил законное требование. 

«Несколько лет назад был несчастный 
случай, вот такого же рыбака баржей заце-
пило. Капитан его, конечно же, не заметил, 
потому что он видит примерно один кило-
метр впереди себя. Так он тащил бедолагу 
отсюда несколько километров, у того уже 
не было сил ни кричать, ни сопротивлять-
ся – чудом вообще остался жив, но сильно 
пострадал. Другой случай был: большая 
баржа переехала вот такую же надувную 
лодчонку, рыбак, конечно, погиб, шансов у 
него не было. А кто виноват? Надо строго 
соблюдать правила, они не зря писаны. И 
их должны знать все судоводители, даже 
если у них судно, не подлежащее реги-
страции. Поэтому мы постоянно следим 
и заставляем рыбаков уходить с судового 
хода. А им всё кажется, что именно там 
рыбы больше, хотя вот тут, ближе к берегу, 
15 метров глубина, а на середине реки 12».

Превышение скорости  
и пьяные за рулем

В ходе рейда нам попадались катера и 
гидроскутеры на большой скорости.  Оста-
навливать их не стали. В нашем регионе не 
установлены ограничения скорости, лиха-

чи на мощных моторах гоняют по волнам 
быстрее, чем по дороге, хотя справиться с 
управлением на воде гораздо сложнее. В 
Ярославской, Саратовской, Самарской и 
других областях на Волге дорожные знаки 
есть, и инспекторы ГИМС там следят за 
превышением скоростного режима тоже. 
У нас лихачей останавливают, грозят паль-
цем: мол, шибко не гоняйте, и всё. Благо 
большинство прислушивается. 

 Но, как и по всей стране, у нас в 
области управление судном в нетрезвом 
виде недопустимо. Последствия, как и на 
дороге, могут быть страшными. Приме-
ры, к сожалению, есть. Три года назад 
на Волге пьяный водитель врезался в 
другой катер, от удара пассажиры выпали 
и погибли. Даже если столкновение 
будет несильным, вода – не дорога, на 
ней не останешься. «Если обнаруживаем 
пьяного водителя, судно задерживаем на 
штрафстоянку, а сам он от управления 
отстраняется и направляется для освиде-
тельствования в медучреждение. Далее 
принимаются санкции о лишении его 
управления судном вплоть до двух лет. 
Забрать пьяного нарушителя, перевести 
его в таком состоянии в инспекторский 
катер на воде непросто – бывает и буянят, 
и грозятся, и падают на борт, и дерутся. 
Но нам помогают специалисты транс-
портной полиции.  

 Сколько телефонов утопили
Подошли к красивому большому 

катеру. На борту расставлены дорогие 
удочки и спининги на любой вкус, води-
тель наслаждался одиночеством и явно не 
обрадовался внезапной проверке ГИМС. 
Но все документы у него в порядке: и 
электронный судовой билет, и права на 
управление судном. Были в наличии еще 
и пластиковые бумажные. «По правилам 
они по-прежнему требуются, потому что 
вот так на Волге не везде интернет ловит, 
чтоб считать QR-код. Обычный документ 
предъявить проще. Тем более что телефон 
можно нечаянно утопить. Сколько их у нас 
на глазах вот так  выпадали из рук прямо 
в Волгу – и простых, и дорогих. Так что 
электронный документ хорошо, но на воде 
лучше его распечатать». «Вы поаккурат-
нее, тут топляк на дне, – предупреждают 
рыбака инспекторы. – Можно зацепиться 
якорем, не вытащить его потом. Счастливо 
вам, хорошей рыбалки» 

 Я не переставала удивляться. 
Работают инспекторы дружелюбно, 
по-деловому, зная Волгу, людей на ней, 
их судна и, конечно, законы. Правда, 
специалистов в  ГИМС не хватает, есть 
вакансии. Так что, кому всё это близко, 
приходите – научат, вовлекут в благо-
родное дело. На воде, как и на дорогах, 
должен быть порядок. 

текст: Ольга Хрисанова 

Волга как трасса – свои правила движения 
Корреспондент «РК» отправился в инспекторский рейд по реке:  

без штрафа не обошлось

Для старшего госинспектора по маломерным судам Кинешемского инспекторского отделения ЦГИМС МЧС РФ 
Олега Рыжих и госинспектора Сергея Забытова это, конечно, обычный рабочий день: служебный катер с мощным мотором, 

широкая Волга и многочисленные лодки на ней
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95 лет назад в Иваново-Вознесенске родилась 
Сильвия Алексеевна Шеберстова (1929–
2019) – заслуженный работник культуры РФ, 
художественный руководитель народной 
вокальной студии «Ария» (оперной студии ИСХИ).

85 лет назад (1939) на базе педучилища 
был организован Шуйский учительский 
институт, реорганизованный в 1952 г. в Шуйский 
педагогический институт (ныне Шуйский филиал 
ИвГУ)

65 лет назад (1959) в Ивановском государственном педагогическом 
институте начала работу юношеская математическая школа.

65 лет назад (1959) открылась школа (ныне лицей) № 6

120 лет назад (1904) в Иваново-Вознесенске завершено 
строительство и освящено здание женской гимназии  
(ныне школа № 30).

110 лет назад родилась Лидия Владимировна Венкстерн (1914–2000) –  
историк-медиевист, кандидат исторических наук. Окончила МГУ. В 
1945–1987 гг. преподавала на историческом факультете Ивановского 
педагогического института (ИвГУ).

110 лет назад родился Пётр Иннокентьевич Капустин (1914–1976) – 
подполковник, Герой Советского Союза. Отличился 
во время освобождения Польши. До службы в 
армии работал слесарем на заводе «Ивторфмаш».

100 лет назад в Палехе родился Павел 
Николаевич Солонин (1924–2004) – журналист, 
заслуженный работник культуры РСФСР, лауреат 
областной журналистской премии. Участник 
ВОВ. Более полувека работал в редакции газеты 
«Рабочий край».

 
100 лет назад (1924) открылась Ивановская фабрика-кухня № 1 им. 
В.И. Ленина.

85 лет назад (1939) Ивановский областной драматический театр 
открыл сезон в новом здании на площади Пушкина.

 ИВАНОВСКИЙ  КАЛЕНДАРЬ
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85 лет назад родился Александр Михайлович 
Жуковский (1939–2017) – дирижер-хормейстер, 
художественный руководитель хоровых 
коллективов в Иванове, заслуженный работник 
культуры РСФСР (1982). Почетный гражданин 
города Иваново.

105 лет назад (1919) в Иваново-Вознесенске 
состоялся первый коммунистический субботник. 
Его организовали красноармейцы воздухоплавательного парка.

75 лет назад родился Сергей Вячеславович Круглов (1949–2004) –  
кандидат экономических наук, председатель Ивановского 
городского совета народных депутатов (1990–1992), последний 
председатель горисполкома (июнь – декабрь 1991), глава 
администрации города (1991–1996).

140 лет назад родился Александр Константинович 
Воронский (1884–1937) – профессиональный 
революционер, писатель, литературовед, редактор 
газеты «Рабочий край» в мае 1918-го – январе 
1921 года, председатель Иваново-Вознесенского 
губкома РКП (б) (январь – сентябрь 1919-го). 

115 лет назад родился Михаил Григорьевич 
Лукьянов (1909–1945) – поэт, журналист, краевед. 
Приехал в Иваново-Вознесенск в 1927 году, сотрудничал с 
«Рабочим краем», выпустил несколько краеведческих книг. С 1931-
го по приглашению М. Горького работал в московской редакции 
журнала «Наши достижения». В 1934-м арестован по «делу» группы 
журналистов «Рабочего края» и выслан на три года в распоряжение 
управления строительством Беломорканала. 

95 лет назад (1929) Иваново-Вознесенский облисполком принял 
постановление об открытии в городе индустриального техникума. 
Первый набор учащихся состоялся в ноябре того же года.

95 лет назад родился Алексей Митрофанович 
Кутепов (1929–2004) – профессор, доктор 
технических наук, академик РАН. В 1994–2002 гг. 
работал в должности директора-распорядителя, в 
2002–2004 гг. – научного руководителя Института 
химии растворов РАН в Иванове. 

140 лет назад в селе Жаворонково Гаврилово-
Посадского района родился Михаил Петрович 
Янышев (1884–1920) – революционер, участник 
Иваново-Вознесенской стачки 1905 года. С 1906 года  
жил в эмиграции в Германии, США; работал 
матросом. Был одним из организаторов русской 
секции социал-демократов и социалистической 
партии США. Во время Гражданской войны погиб 
в бою в Северной Таврии, похоронен в братской 
могиле на Красной площади у Кремлевской стены.

60 лет назад в Рязани родился митрополит 
Иваново-Вознесенский и Вичугский Иосиф.  
На ивановской кафедре с 2006 года.

95 лет назад в Верхнем Ландехе родился Лев 
Сергеевич Горожанин (1929–2021) – заслуженный 
деятель науки РФ, доктор медицинских наук. 
Заведовал кафедрой нормальной физиологии 
человека, возглавлял педиатрический факультет 
ИвГМИ.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Забываевым Дмитрием Александровичем, г. Иваново, шоссе Кохом-
ское, д. 14, кв. 48, т. 89290892369, аттестат 37-12-03, член СРО «ОПКД», зарегистрированный за № 
2298 от 15.09.2016 г., geostroi37@mail.ru, проводятся кадастровые работы в отношении земельного 
участка с К№ 37:24:030201:13, расположенного по адресу:

 Ивановская область, г. Иваново, ул. Хвойная, д. 35. Заказчиком кадастровых работ является 
Лебедев Олег Евгеньевич, зарегистрированный по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Тан-
киста Александрова, дом 7, кв. 104, тел. 89051084777. Смежные земельные участки, с правооб-
ладателями которых требуется согласовать местоположение границы: с К№ 37:24:030201:8, рас-
положенный по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Хвойная, д. 37; с К№ 37:24:030201:9, 
расположенный по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Хвойная, д. 37, а также иные лица, 
считающие, что их права могут быть затронуты.

Собрания заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится 
по адресу: Ивановская область, Иваново, ул. Красногвардейская, д. 14, офис 3, 14 октября 2024 г. в 
10 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
г. Иваново, ул. Красногвардейская, д. 14, офис 3. Возражения по проекту межевого плана и требо-
вания о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности при-
нимаются с 13 сентября 2024 г. по 14 октября 2024 г. При проведении согласования местоположе-
ния границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок. В случае неявки, заинтересованных лиц на согласование границы 
земельного участка и отсутствия поступивших возражений и заявлений на данную публикацию, 
согласно Ф.З. № 221 «О кадастре объектов недвижимости» от 24.07.2007 г. статья 40, граница зе-
мельного участка будет считаться согласованной. ре
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Краснощековой Екатериной Владимировной, почтовый 
адрес: 153000, Ивановская обл., г. Иваново, пер. Аптечный, д. 15, адрес электронной почты: 
katenok2212@mail.ru, тел.:8-920-676-17-42, № регистрации в государственном реестре лиц, 
осуществляющих кадастровую деятельность 29997, выполняются кадастровые работы в отно-
шении земельного участка с кадастровым № 37:24:030115:13, расположенного по адресу: Ива-
новская область, город Иваново, улица Рабочая, дом 24, кадастровый квартал № 37:24:030115. 
Заказчик: Шлыков А.В., почтовый адрес: Ивановская область, город Иваново, ул. Рабочая, д. 24, 
тел.: 8-996-893-86-50. Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится 
по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12 16.10.2024 г. 
в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, дом 55, оф. 4.12 с 13.09.2024 г. 
по 16.10.2024 г. с 10 до 17 часов с понедельника по пятницу. Требования о проведении согла-
сования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 13.09.2024 
г. по 16.10.2024 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков 
после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 13.09.2024 г. по 16.10.2024 
г. по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12. При прове-
дении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостове-
ряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 
ФЗ от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). Смежные земельные участки, с 
правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: 37:24:030115:14- 
Ивановская область, город Иваново, улица Рабочая, дом 22.
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текст: Николай Голубев

Открывает эту экспозицию жизнера-
достная, немного лубочная картина 
А. Лячина: рубленый дом, сад с цве-

тами и кроликом, радуга в небе. В откры-
том окне виден силуэт девочки (кажется, 
она рисует), мальчик во дворе устанавли-
вает мольберт, на крыльце хозяйка и соба-
ка. Эта идиллия подкупает – взрослый ху-
дожник не стесняется показать свою мечту 
(а может быть, и реальность).

Что скрывает?
Большую часть изображенного на 

этом холсте дома укрывает плющ. Инте-
ресно, что Андрей Лячин прячет значимые 
детали и на многих других своих работах. 
Так, в пейзажах с церквями художник поч-
ти нигде не прописывает кресты (они скры-
ты за ветвями деревьев); девочка на карти-
не «Летний сон» отвернулась от зрителя; 
утопает в плотной зелени «Таинственный 
сад»; вполоборота даны герои «Интерьера 
с кошкой». Изображаемое пространство 
часто ограждено уютными заборами, ка-
кими-то постройками. Вероятно, это не 
скрытность художника, а неосознаваемая 
потребность защитить то, что важно, и то, 
что страшно потерять. 

Еще одна частая деталь на полотнах 
А. Лячина – тропки, дороги, лесенки, ухо-
дящие вверх. Невольно задумываешься, 
что это мотив жизненного пути. Если так –  
то он извилист, и на холстах не видно его 
завершения (дорожки кончаются где-то 
за рамой).

Андрей Лячин – выпускник Иванов-
ского художественного училища. В по-
следние тридцать лет – священник, на-
стоятель Успенского собора в Плёсе. Его 
работы основательны, уравновешенны. 
В них нет нервозности, но есть ритмич-
ность, задаваемая мазками и цветовыми 
рифмами. Например, на пейзаже «Весна 
на Соборной горе» звонко перекликаются 
проталины, чечевички на березах, черные 

глазницы здания «Присутственных мест». 
За счет цветовой дробности «вибрируют», 
звучат и другие работы художника.

Что побеждает?
Произведения Татьяны Комши-

ловой более экспрессивны. Размаши-
стым движением кисти автор передает 
эмоции, настроение. Но несмотря на 
внешнюю лихость, работы выверены и 
продуманны. 

Многие пейзажи и натюрморты «ка-
дрированы»: срезаны верхушки деревь-
ев, цветов. Кажется, что художник вни-
мательно вглядывается в окружающую 
действительность, фокусируется на зна-
чимом. Показательны названия работ: 
например, «Прощание» (сгорбленная 
фигура на фоне деревенского пейзажа), 
«Покинутый» (одинокий дом в окружении 
электрических столбов, с которых давно 
сняли провода), «Куда уходит детство» 
(лунная медоцветная дорожка упирается 
в закрытую калитку), «Июль. Памяти Е.К.» 
(высокий желтый цветок в поле стоит, как 
поминальная свеча).  

Художница не приукра-
шивает окружающий мир, 
не «фильтрует» его: на ее 
картинах развалюхи ста-
рых домов, щербатость по-
косившихся заборов, пред-
весенняя грязь, тусклость 
зимнего утра. Но рядом 
с такими работами висят 
мажорные летние натюр-
морты, пейзажи с высоким 
лазурным небом. 

Комшилова показывает 
постоянную борьбу жизни 
и угасания, счастья и оди-
ночества. Вот, например, 
натюрморт «Первые»: на 
подоконнике пластиковые 
стаканчики с упругой рас-

садой (семена только проклюнулись), здесь 
же в рюмке стоят цветы мать-и-мачехи – 
первый букетик. Этой весенней радости 
противостоит холодное серое окно. Что 
победит? Глядя на эту картину, думаешь, 
что весна и витальность. Но художница 
философски смотрит на жизнь: под на-
тюрморт с первоцветами она вешает ра-
боту с таким же окном. Но за ним осень, а 
в вазочке – искореженная палка сухоцвета, 
который давно пора выкинуть. Пейзажи 
и натюрморты для Комшиловой метафо-
ричны.

Знаковая для понимания всей выставки 
картина – натюрморт «Ключи от саРАЯ». На 
фоне голубого ясного неба изображен цве-
тущий куст. Он рвется ввысь, и, как это часто 
бывает у Комшиловой, не помещается в рам-
ки. Прямо к холсту приклеена записка: «Таня, 
возьми ключи от сарая». Но листок оборван, 
затерт, и последнее слово потеряло слог – 
получается «ключи от …рая».

Творчество Т. Комшиловой и А. Лячина 
показывает, что найти идиллию (свой рай) 
можно даже в самом обычном –  в полу-
разрушенном сарае, в провинциальном го-

роде. Всё зависит от внутреннего взгляда 
художника и зрителя.

Добавлю, что Комшилова родилась, жи-
вет и работает в Фурманове. Периодически 
ее выставки проходят в Иванове, становясь 
событием для публики. Показательно, что в 
этот раз книга отзывов закончилась через 
считанные дни после вернисажа – добрые 
записи оставляли простые зрители, кото-
рые оценили искренность художников и их 
способность показать мир честно, но при 
этом инаково 

Ключи от…
Татьяна Комшилова и Андрей Лячин пишут по-разному: отличаются темы и техники. Но при этом их работы органично соседствуют  
в одном выставочном зале. Вероятно, схожи творческие установки двух мастеров: для них искусство – не заработок, а потребность  

и способ высказаться. На этой неделе их совместная выставка завершается в ивановском Доме художника (пр. Ленина, 45)
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   Комшилова Т. Ключи от саРАЯ.

   Комшилова Т. Там, где сердце мое.    Комшилова Т. Первые.


